
第24回一期一会　　アンケートコメント
　

　　　　　　　　　講師       小野里　純子 氏 2010 1. 22

1．講師の話は良かったですか？

　　・　とても良かったです。ララ物資・港南台でお会いしたニュージーランド人(ジーンさん）が

　　　　困っていた方への優しい思いからがきっかけでーー感動しました。

　　　　7年間もの歳月をかけての「多言語医療問診票」は多くの世界の人々にまで役立つす

　　　　ばらしい成果ですね。ますますのご活躍を！

　　・　外国に身を置くものとしてこうした草の根の支援が求められていることがよくわかる。

　　　　大変な時間と心を費やして取り組まれている活動だと感銘を受けた。

　　　　日本における「ボランティア元年」が95年、NPO 法制の成立が98年ということを考える

　　　　と、全く行政の支援がないまま91年に始められたことと思う。

　　　　現在の行政からの支援についてもう少しお話しを伺いたかった。

　　・　impressive!

　　・　本当に良い所に目をつけたと感心した。

　　　　もう少し若くて近くにいたならば絶対に参加したい仕事だ。

　　　　小野里さん応援します。お元気で頑張って欲しいです。

　　・　現実言葉のギャップの中、地道に活躍されていること、少しでもお手伝いすることある

　　　　でしょうか。一度訪ねてみたいと思いました。

　　・　活動されてきた内容には敬意を表します。

　　　　但し講演が不慣れなのかもう少し整理をされた内容にされた方が良いのでは。

　　・　丁寧な語り口と素直な話しぶりに好感を持ちました。

　　　　自らの行動力・周囲のサポート・継続性と色々な要素が実を結んだ結果と思います。

　　・　とても素晴らしい活動をされていると思いました。社会貢献とは人のためではあっても

　　　　やはり自分自身のために大事なことだと改めて感じました。

　　　　気持ちはあっても実際にはなかなかやれないことを、行動力と想いの強さで実行され

　　　　ることはすごいと思います。話は講演は不慣れな印象でした。

　　・　素晴らしかった！！

　　・　大変心を打たれるお話しでした。

　　　　よりよい世界、社会を作っていくための原点を改めて教えて頂いた気がします。

　　　　私も微力ながらできることから始めていきたいと強く思いました。

　　・　本当にいつもエネルギッシュな方です！

　　　　今の私の立場で目指すものは何かというものが少しわかってきたように思います。

　　・　人生を前向きに且つ献身的な社会貢献に尽くす姿、素直な自分の気持ちを行動に移

　　　　せる積極性に成功。

　　・　思いの深さで続けることによって、輪が広がって行った経緯が良く理解できました。

　　　　人の出会い（NZのジーンさん）によって人生の方向性が一変した生き方、積極的に活

　　　　動されていることに共感しました。

　　・　ごく普通の生活をされていた方があるきっかけで、長年ボランティア活動を続けられて

　　　　いることに敬服いたしました.私自身としましてはきっかけを待つのではなく、アンテナを

　　　　はって行動したいと思いました。

　　・　実に素晴らしかったです。何度もお聞きしたお話ですのに、改めて深い感動を覚えまし

　　　　た。

　　・　後半で講師のお人柄が表れ、とても心が温かくなりました。人と人がつながり、思いや

　　　　りが世界を作ると感じました。

　　・　誠実そうなお人柄。それにもまして素晴らしいファイター。

　　　　講演会に遅れてしまい残念でしたが良いお話しが聞けました。

　　・　実体験を基にお話しをしていただき感動しました。



　　・　①「ララ」の物資援助が小野里さんの原点という話に大変感銘を受けました。　

　　　　②焼き鳥を売って図書館を建てたパワーに敬服いたしました。

　　　　③国際交流のボランティア組織を活発に活動、運営しているのは小野里さんの魅力的

　　　　　なお人柄によるものと感動しました。

　　　　④お手本とするよう地元の国際交流協会にも教えてあげたい。

　　・　感動的な講演でした。内容的にも印象的なことはたくさんありましたが、小野里さんが

　　　　感情をこめてお話しされるお姿が特に印象に残りました。

　　　　人の心を打つ話をするためには、まず自分自身の心が感動している必要があることを

　　　　学びました。

　　・　普段知らずに過ごしていることですが、本来は大切なお仕事と思います。

　　　　世の中いろいろのことがある中で、この真摯な取り組みに対しまして感謝あるのみです

　　　　ありがとうございました。

　　・　年齢のわりには(失礼)元気な様子で心強く感じ、勇気づけられました。

　　　　今までの活動の「思い」を話したい！！の気持ちは充分感じましたが、演題への

　　　　「起・承・転・結」に疑問が残ります。

　　　　NPO活動を通じて直面した「多言語医療」の問題について、とし「結」として「多言語医
　　　　療問診票」とすればインパクトがあったのでは？
　　・　本日は「一期一会」へ出席させていただきまして本当にありがとうございました。
　　　　小野里さんの活動はず～っと知っていますが、今日ご主人にお会いした時「純子さん
　　　　は、　ご主人あってのこと・・・」と改めて声をかけました。最後の方に彼女が皆さんの
　　　　前でご主人へ感謝の気持ちを素直に表したのは本当に嬉しいことでした。
　　　　あの場面に居合わせることができて、私も幸せ気分いっぱいで良き友人に恵まれまし
　　　　たこと感謝あるのみです。ただ同級生としては沢山の人たちに誠心誠意誠意接してい
　　　　るので　少し行動をスローダウンさせ今回のように捻挫したらある程度良くなるまで休
　　　　息して欲しいと願っています。そして長生きしてますますパワーアップさせながら皆に元
　　　　気を与えて・・と。
　　・　小野里様人の気持ちに沿って力になってあげたい、孤立した人を社会に結び付けたい
　　　　という行動は人をつなぐビジネスともいえ、今後の日本の進むべき道を示しておられる
　　　　日本がRespectされる国になるにはと言う問いへの一つの解であろうと思いました。
　　　　伴,紡、絆などの意味するものがそこにあろうかと思います。
　　　　官に頼らず、当てにせずだったのでしょうか
　　　　私と同じくFinland商工会議所理事をしておられる石垣元駐Finland〈どなたのご縁で出
　　　　席されたか聞き洩らしました〉は外務省出身ですので今度お会いした時、官の立場か
　　　　らいかなる協力をしてきたかまたしうるかなど伺ってみます。

　２．　講師の話の長さはどうですか？

ちょうど良い　　　　　　１５名

長すぎる　　　　　　　　　２名　　　全体的な時間配分をして頂き,５～10分程度の

質問時間があれば・・・。

短すぎる　　　　　　　　　2名

無回答　　　　　　　　　　4名



３．　講師が準備されたプロジェクターでの写真等についてのご意見

　　・　今回はご主人が担当されていたとのことですので、微笑ましく感じました。

　　　　資料の順番・時間配分の苦労察します。

　　・　凄く前向きで医療通訳などのボランティア分野で活躍され、プロジェクターの説明もわ

　　　　かりやすかったです。

　　・　下準備で映像の確認があった方が良い。

　　・　後ろの席にいたが字が小さくて見にくかった。たくさんの資料があったようだが、最後

　　　　時間がなくなってはしょってたので残念だった。きちんと見たい興味を感じた。

　　・　ご主人が映像を担当されておりましたが、多少ずれた所もあったようですが気になる程

　　　　ではなかったように思います。

　　・　現場の写真も多く見られて良かったです。

　　・　写真等の活用は良かったと思います。

　　・　プロジェクター担当者と講師の思いの行き違いがあったようですが、担当者は言葉に

　　　　注意が必要ですね。（ご主人とは失礼）

　　・　良かった　　　3名

　　・　プロジェクターの映像の順番にもよるのか、多少話が飛んでいました。

　　　　もっと時間も必要かと思いました（じっくりお聞きしたい）

　　・　経歴がコンパクトにまとめられており、講師を理解する上で非常に役立った。

　　・　フィリピンの図書館の写真が良かったです。

４．　司会進行に関してコメントを

　　・　講師と知り合った「いきさつ」をコメントして頂けたらと思います。

　　・　適切な司会進行などにより講演もスムーズに進みとても良く聞かせて頂きました。

　　・　いつも通りまあ良いと思います。

　　・　鈴木さんが若返ったように見えましたよ。司会もとても良かったです。

　　　　ご家族皆さんのお手伝いありがとうございます。

　　・　質疑応答の時間をとるために途中でも話者の話を止めるなど介入しても良かったので

　　　　は？

　　・　凄く分かりやすい丁寧な言葉使いであったかと思います。

　　・　講師の経歴についてはコメントもあり、司会者から紹介もあったので、講師はポイントを

　　　　さらりと程度で理解できる。～と講師の「おもい」の間での苦労、ご苦労様でした。

　　・　特になし

５．今後聞きたい話、分野

　　・　今回初参加なので次回、次々回…と楽しみにしています。

　　　　その上で「５」について考えます。

　　・　携帯電話・パソコン・テレビなどの普及の功罪は人と人との対話することでしか伝えら

　　　　れない細やかな思いに多大な影響を与えていると思いますが。そんな観点のお話し。

　　・　老人学（日本における）について

　　・　現状の教育現場の現実とこれからの教師の育成など！！

　　・　何にでも興味あり

　　・　今回で3回目です。「イルカの話」「外国人から見た日本」＆今回。

　　　　本業と関係がない部分に気にいって参加しております。テーマは何でもOKです。

　　・　スポーツ関係のお話も楽しそうで興味があります。

　　・　人の生き方などについてあれば希望します。

　　・　元気なお年寄りの健康管理法（実践されている方の体験談）

　　・　中国人の物の考え方について（時節柄国民性の理解のため）



6.  あなたのご職業は？  (アンケートに答えて下さった方のみ）
      
　　　  会社経営       　２名

　　　　会社員 ２名

　　　　教育関係者 ２名

　　　　主婦 ５名

　　　　それ以外の方 ９名

　　　　自営 １名

　　　　非常勤社員 １名

　　　　定年退職者 1名

7.　何でも伝えたいこと
 

　　・　24回目の一期一会の会ありがとうございました。これからも参加させて頂きます。

　　・　久しぶりにナイフとフォークの食事を楽しませて頂きました。ありがとうございます。

　　・　今回2回目の参加でした。今後も機会あれば参加させて頂きたいと思います。

　　　　ありがとうございました。

　　・　準備ご苦労様でした。

　　・　「ハ－ティ」の意味、語源などは初めて知りましたが今後とも活躍されますように。

　　・　ありがとうございました。また次回を楽しみにしております。

　　・　一期一会の会員でいらっしゃる鈴木優美さんの最新刊「デンマークの光と影」を拝読

　　　　しました。グローバルの社会の中でデンマークに競争原理が導入される功罪について

　　　　詳しく書かれており大変勉強になりました。

　　・　立派な会場で驚きました。

　　　以上　　　ご協力ありがとうございました。
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